
Thementage 2019: Stufe 9 

Knigge: Lohnt sich das überhaupt? 

 

Zu dem Projekt „Knigge“, welches von dem Ehepaar Waldbüßer und Herrn 

Thomas geleitet wurde, haben wir zwei Schüler interviewt, welche daran 

teilgenommen haben. 

Redaktion: „Findet Ihr, dass das Ehepaar Waldbüßer und Herr Thomas das 

Projekt gut geleitet haben?“ 

L: „Ja, sie haben sich wirklich Mühe gegeben, um das Ganze abwechslungsreich 

und interessant zu gestalten.“ 

J: „Ja, besonders toll fand ich,  dass sie Erklärungsvideos verwendet haben, um 

uns die Sachlage klarzumachen. Man hatte wirklich das Gefühl, dass sie auf uns 

eingehen wollten.“ 

R: „Wo würdet Ihr das Gelernte anwenden?“                   

L: „Überwiegend im Alltag. Es schadet nie, höflich zu sein. Man bekommt, was 

man gibt.“ 

J: „Bei einem Bewerbungsgespräch, aber auch auf Partys, auf welchen man ein 

bisschen Smalltalk braucht.“ 

R: „Was hat sich euch am meisten eingeprägt?“ 

L: „Auf jeden Fall das Essen und die Tischmanieren!“ 

J: „Ich werde nie wieder verlernen, meine Krawatte zu binden.“ 

R: „Wie war denn die Atmosphäre in der Gruppe eures Projektes?“ 

L: „Wirklich sehr, sehr gut. Alle haben probiert, sich gegenseitig zu respektieren 

und zu helfen. Das hat mir sehr gefallen.“ 

J: „Die letzten Tage mit den anderen Leuten waren wirklich toll und man hat 

auch neue Leute kennengelernt.“ 

 



R: „Sind euch im Nachhinein Situationen eingefallen, in denen ihr euch 

unhöflich verhalten habt?“ 

L: „Nein, und das erfreut mich sehr.“ 

J: „Mir ist nur aufgefallen, dass ich vor diesen Projekttagen beim Tischdecken 

immer Fehler gemacht habe.“ 

R: „Würdet ihr anderen diesen Kurs empfehlen?“ 

L: „ Ja, auf jeden Fall, es hat sich gelohnt, diesen Kurs zu wählen.“ 

J: „Klar, man gewinnt ein neues Bewusstsein für gewisse Situationen. Dieses 

Projekt hilft wirklich, neue Dinge für unser Leben zu lernen.“ 
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